
 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO del 06/02/2025 
 
Oggi 6 febbraio 2025 alle ore 17.00 si riunisce, presso la biblioteca dell’Istituto Leopardi in 
Via Carroccio 9, il Consiglio di Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Open Day – relazione andamento 
2. Esame di Stato 
3. Stage estero e iniziative viaggi 
4. Scuola in Ascolto 
5. Microfestival della letteratura 
6. Conferma pubblicazione nuovo PTOF 

 
In allegato la lista dei presenti. Presiede la riunione il Rettore Roberto Pasolini, funge da 
segretario la prof.ssa Fossati. Il verbalista della prossima riunione del Consiglio di Istituto 
sarà la studentessa Allegra Caracciolo. 
 
Punto 1. 
Quest’anno la Commissione Open Day ha curato un nuovo e più moderno allestimento, 
cercando di rendere l’esperienza più coinvolgente. L’affluenza è stata complessivamente 
buona, con un numero di contatti simile a quello dello scorso anno. Si è registrato un lieve 
aumento della partecipazione nella Scuola dell’Infanzia, mentre si è osservato un leggero 
calo nelle Scuole Superiori. In generale, si esprime soddisfazione per l’andamento 
dell’evento, anche grazie al contributo significativo degli studenti coinvolti. Restano da 
analizzare i dati finali, con l’auspicio di raggiungere un numero di iscrizioni pari a quello 
dell’anno precedente. Si segnala che comunque l'obiettivo di formare due classi prime nella 
Scuola Primaria è già stato raggiunto. 

Prende la parola la prof.ssa Marzaroli, responsabile della Commissione Open Day, 
sottolineando l’importanza di confrontare i dati relativi ai contatti raccolti durante l’Open Day 
con quelli delle iscrizioni effettive. Evidenzia inoltre che la campagna pubblicitaria ha avuto 
un impatto positivo. 

La professoressa Iacobucci interviene segnalando una buona affluenza nei mesi di 
Novembre e Dicembre, mentre nell’appuntamento di Gennaio si è registrato un calo, 
probabilmente dovuto alla partecipazione di famiglie interessate all’anno scolastico 
successivo. 

Interviene la sig.ra Bentivoglio, genitore, che si fa portavoce di una proposta rivolta agli 
studenti delle classi Seconde Medie: organizzare piccoli Open Day nel mese di Maggio per 
fornire loro un ulteriore momento di orientamento. Il Rettore, quindi, suggerisce di 
programmare un Open Day interno all’Istituto tra Marzo e Aprile, dedicato agli studenti delle 
Classi Seconde, alla luce del fatto che sempre più frequentemente le famiglie tendono ad 
anticipare la scelta della scuola superiore. Propone di valutare la possibilità di organizzarlo 
prima di Pasqua. 

Infine, interviene la docente Perina Monica, referente per la Scuola dell’Infanzia, segnalando 
che il numero di iscrizioni è già soddisfacente. Aggiunge che le attività secondo la modalità 
di gioco “genitore-bambino” proposta durante gli Open Day di quest’anno, insieme alla 
tipologia dei laboratori, hanno riscosso particolare apprezzamento. 

 



 

 

Punto 2.  
Per quanto concerne l’Esame di Stato dell’ultimo anno della Scuola Superiore, si segnala 
che non sono ancora pervenute comunicazioni dal Ministero dell'Istruzione e del Merito 
relative a cambiamenti rispetto all’anno precedente. La scelta delle materie rimane, infatti, 
in linea con gli anni passati, confermando la Seconda Prova scritta su un'unica materia. 

L’unica novità riguarda l’indirizzo ITE Relazioni Internazionali, per il quale la seconda 
materia scritta sarà Inglese anziché Economia Aziendale, a sottolineare l’importanza della 
disciplina e delle competenze linguistiche nel percorso di studi. Si tratta di una scelta 
significativa di cui occorrerà tenere conto. 

Il Preside Mion conferma questa impostazione e prevede l’istituzione di due commissioni 
per il Liceo Scientifico e Scientifico Sportivo. Il Preside Biazzo osserva che le materie Diritto 
e Finanze risultano essere interne, circostanza insolita. Il Preside Camiciotti conferma che, 
nel complesso, non si riscontrano particolari variazioni rispetto agli anni precedenti. La 
studentessa Caracciolo Allegra esprime soddisfazione per l’assegnazione delle materie 
nell’indirizzo Linguistico che frequenta. 

Il Rettore conclude sottolineando che l’istituto continuerà a garantire la preparazione degli 
studenti seguendo le consuete prassi, con particolare attenzione alla preparazione della 
prova orale e alla modalità dell’utilizzo dello “strumento” già nelle interrogazioni del 
Pentamestre corrente. 

 
Punto 3.  
Prende la parola la prof.ssa Ianna, illustrando le attività dedicate alle classi della Scuola 
Superiore previste nell’ambito del PCTO: 

• Per le classi seconde dell’ITE è in programma la partecipazione al progetto 
"Parlamentari per un Giorno" a Roma, focalizzato sulla regolamentazione 
dell’Intelligenza Artificiale e sulla democrazia; 

• Per le classi quinte dell’ITE e delle SU è previsto un viaggio in Sicilia sul tema della 
legalità, dal 17 al 21 marzo, in vista della cui preparazione è stata significativa la 
visione in anteprima a Milano di un docufilm su Falcone e Borsellino, alla presenza 
del regista, di due co-produttori e di un procuratore di Vibo Valentia; 

• Le classi terze parteciperanno a un soggiorno in Irlanda per il perfezionamento del 
Business English e per attività di PCTO; 

• Le classi quarte saranno coinvolte in un’esperienza a Valencia, con un focus sullo 
studio della lingua spagnola; 

• È inoltre previsto un viaggio a New York, con attività presso l’ONU e un programma 
dedicato alla diplomazia internazionale. 

La prof.ssa Ianna sottolinea che queste esperienze rappresentano un'importante 
opportunità per gli studenti di mettersi in gioco, interagire con persone nuove e confrontarsi 
con contesti culturali diversi. 

Per gli studenti che non prenderanno parte ai viaggi all'estero, saranno organizzate 
esperienze lavorative in Italia, in settori il più possibile in linea con le loro attitudini e 
aspettative, come gli stage presso il Teatro alla Scala o studi di architettura. 

Interviene il Rettore, annunciando uno scambio culturale con una scuola polacca per le 
classi Seconde del Liceo Europeo. Le famiglie dell’Istituto hanno accolto gli studenti 
polacchi, anche se non appartenenti alla stessa classe, in uno spirito di apertura e 



 

 

generosità. L’iniziativa offrirà un'importante occasione di incontro con culture diverse, 
contribuendo alla crescita personale degli studenti. La visita sarà poi ricambiata con un 
soggiorno presso Nysa. 

Iacobucci Eleonora interviene per presentare le attività programmate per la scuola primaria, 
che coinvolgeranno gli studenti dalla seconda alla quinta classe tra marzo e aprile. Sono 
previste visite didattiche presso: un agriturismo a Parma, la Val Camonica, la città di Torino, 
il Lago d’Iseo e Brescia. 

Punto 4.  
Il Preside Camiciotti interviene per illustrare l’iniziativa Scuola in Ascolto avviata all’interno 
dell’Istituto, finalizzata a offrire supporto psicologico ai diversi ordini di scuola. Si tratta di un 
progetto complesso che richiede un’attenzione particolare alla gestione dei dettagli, al 
linguaggio e alle modalità di intervento. 

Per la Scuola Primaria e Secondaria di Primo Grado, il principale punto di riferimento sono 
i genitori. Per questo motivo, sono state attivate iniziative dedicate a tematiche quali 
inclusione, integrazione, affettività, corporeità, rispetto degli altri. Si tratta di argomenti 
delicati che necessitano di particolare cura e di un approccio concreto. Nella Scuola 
Secondaria di Primo Grado, in particolare, si segnalano incontri specifici con l’obiettivo di 
aiutare i genitori a gestire la pesantezza del percorso scolastico e le sfide della pre-
adolescenza. Su richiesta, sarà inoltre possibile accedere a colloqui individuali con 
professionisti. 

Per la Scuola Secondaria di Secondo Grado è attivo da alcuni mesi uno sportello di ascolto 
gestito da una psicoterapeuta, a cui gli studenti possono accedere su base volontaria. I 
contatti vengono presi via e-mail nel rispetto della privacy. Il servizio prevede un massimo 
di tre incontri, nel rispetto delle normative vigenti, e non si configura come un percorso 
terapeutico. Si intende ora estendere l’iniziativa anche ai genitori, offrendo loro la possibilità 
di usufruire di colloqui online con la professionista. La specialista è già intervenuta in alcune 
classi Quinte per fornire indicazioni sulla gestione della tensione e dello stress in vista 
dell’Esame di Stato. È inoltre in programma l’organizzazione di incontri rivolti ai genitori, per 
approfondire le problematiche legate alla relazione con gli adolescenti, considerando il 
contesto storico e sociale particolarmente complesso in cui si trovano a crescere. 

La maestra Iacobucci aggiunge che le insegnanti della Primaria stanno collaborando con la 
referente del progetto, segnalando le problematiche specifiche delle classi, al fine di 
organizzare laboratori mirati da svolgere nei prossimi mesi. 

La prof.ssa Ianna interviene per segnalare l’avvio di un laboratorio di Public Speaking, a 
partecipazione facoltativa, dedicato alle classi Quinte in preparazione dell’Esame di Stato. 
Il corso è tenuto dal professor Capoccetti. L’alunna Caracciolo Allegra sottolinea l’utilità del 
laboratorio, evidenziando come permetta agli studenti non solo di concentrarsi sul contenuto 
del discorso, ma anche di migliorare la qualità della forma espressiva. Vengono inoltre 
fornite tecniche per la gestione dell’ansia e dello stress. 

Punto 5. 
A proposito del Microfestival della Letteratura, che quest’anno compie il proprio decennale, 
interviene il prof. Marco Pasolini, riferendo sul primo incontro con la maestra Barbara Di 
Gioia, durante il quale è stata richiesta la collaborazione dei genitori per l’organizzazione di 
un evento previsto per il 29 maggio 2025, presso la sede di via Arena. Il tema scelto per 
l’iniziativa è "Navigare", e si sta lavorando per coinvolgere autori e altri partner, con 



 

 

l’obiettivo di costruire un evento che abbia non solo una forte valenza formativa per gli 
studenti, ma anche una visibilità all’esterno. Tra le idee in fase di sviluppo, si propone di 
riprendere l’esperienza di interazione con genitori stranieri, favorendo l’uso di lingue diverse 
all’interno delle classi. Il L’evento sarà rivolto agli studenti di età compresa tra i 6 e i 13 anni, 
con alcuni incontri dedicati anche ai bambini della scuola dell’infanzia. Sono previste anche 
collaborazioni con diverse librerie del quartiere. 

La maestra Iacobucci illustra la struttura della giornata: mattina: laboratori didattici; primo 
pomeriggio: allestimento degli stand delle librerie; tardo pomeriggio: apertura dell’evento al 
pubblico. 

Un genitore segnala la possibilità di un contatto con Mondadori Ragazzi per una possibile 
collaborazione. 

Il Rettore ricorda che l’evento gode del patrocinio del Comune, poiché l’iniziativa sarà aperta 
a tutto il territorio. 

 
Punto 6.  
Si conferma la pubblicazione del nuovo PTOF, che è stato aggiornato, pur senza subire 
modifiche sostanziali nella sua struttura. L’aggiornamento è visibile a partire dalla copertina. 
Il documento è stato reso disponibile sulla piattaforma "Scuola in Chiaro". Si segnala tuttavia 
l’assenza del Quadriennale Linguistico, a causa della mancata integrazione di alcuni dati 
preimpostati da parte del MIM. 
 
 
Non avendo altro da discutere la seduta è tolta alle ore 17.55 
 
La segretaria         Il Rettore 
Anna Fossati               Roberto Pasolini 


